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本周一对阵苏宁的第二回合比赛，双外援首发出战的上港，为
球迷们奉献了精彩、高效、快速流畅的上半场比赛。 尽管最终经历

加时以1比2负于苏宁，但不可否认的是，本场比赛让所有人看到了上
港自身蕴含的潜力与斗志，这些特质也将是球队未来继续得以提升的

基础。 赛后，李圣龙在替补席上流下不甘的泪水，然而没有人会去责怪他们，

120分钟的比赛里，上港拼出了一切。经历了一个晚上的调整，大家在总结比
赛之余，也适时将目光投向了接下去尚未完成的比赛。

终场哨响，上
港遗憾不敌苏宁
错失晋级决赛机

会，替补席上的李圣
龙掩面而泣，熟悉他
的人都清楚，这个向
来处事积极、比赛态

度认真的小伙子，对于足
球和胜利，有着十足的渴
望，正因如此，情绪上的

冲击才会来得如此情不自禁。
回到比赛开始之际，所有人都没

想到，在这样一场关键比赛中，上港会
祭出本土双前锋出战，这当中或许也
包括了李圣龙自己。“能在这场比赛
中，让我和吕文君一起首发，也是教练
比较大胆的一个决定，同时也是他对
我们的一种信任。我和君哥一起踢球
踢了许多年，在配合上面没有什么问
题。”李圣龙说。自上赛季中段起，李圣

龙就连续为球队攻城拔寨，成为队内
本土最佳射手，在这当中，手臂受伤复
出后的吕文君，则扮演起李圣龙“身后
的那个男人”，频频为其送上精彩助

攻，两人之间的连线也一度被球迷冠
以“文龙组合”的头衔。对于吕文君给
自己的帮助，李圣龙一直非常感激，
“去年在我的很多进攻过程中，吕文君
给了我许多助攻，希望之后也能有更
多机会和他一起首发出场比赛。从他
身上，我能学到很多东西，尤其是在处
理球方面，他确实比较成熟。”
成熟，正是李圣龙在赛后自我总结

时，频繁提及的一个词，无论是他个人
还是球队，没能抓住自身建立起来的优
势，恰恰体现出未来应有的进步空间，
“我觉得这些都需要在比赛中继续去
磨练，我自己就是如此。”赛后一刻，李
圣龙承认自己的情绪确实一度有些低
落，经历了一个晚上之后才逐渐调整
过来，并且着眼于之后的比赛：“说实
话，睡得可能不会很好，心情上觉得比
较可惜，可能开个玩笑说就是在英雄
联盟里拿了“双buff”（效果增强）然后
被翻盘了。但不管怎么说，还是自身不
足给了对手机会，足球就是这样，还是
要去总结，以后再碰到这样的情况时要
有提高，同时不再去犯这样的错误。”

伤愈复出之后，杨世元一直在等
一个机会，一个重新亮相帮助球队的
机会。周一一战，他无法做得更出色
了，出任首发后腰的杨世元，不仅在防
守端延续了自己一贯的良好表现，甚
至还在上半场比赛中轰出一脚世界
波，为球队建立领先优势。
这是杨世元征战中超联赛以来的

首粒入球，结果一进就是这样一脚精
彩的凌空抽射。“其实在第一阶段的比
赛中，也有过很多次在相同区域的射
门机会，当时基本都选择了传球，几次
射门尝试效果也不够理想，通过间歇
期我自己也总结了一下，一是技术方
面的原因，一方面是心态感觉还不够
自信，此后比赛中也做好了这样的准
备，昨天球过来之后感觉挺好的，就赶
上了这样一粒进球。”杨世元说。上赛
季在足协杯赛场上，杨世元曾在对阵

吉林百嘉的比赛中完成梅开二度，今
年他将进球留到了如此关键的争冠组
半决赛上。进入第二阶段以后，杨世元
和洛佩斯一样，在德比战前受到伤病
困扰，此后虽然基本痊愈，可即便进入
了比赛大名单，教练组也没有冒险直
接起用，直到与苏宁一战的第二回合，
杨世元才重新回到首发。

有杨世元在身后满场飞奔的保
护，奥斯卡和穆伊也可以放心地将精
力投入到组织进攻当中，前45分钟比
赛中，杨世元在与苏宁外援瓦卡索的
对抗中丝毫不落下风，对手主帅奥拉
罗尤在下半场一开始就将后者其换
下。加时赛中，杨世元甚至还有一次远
射险些再度破门，可惜这次他的射门
被顾超扑出，王 超随后的补射也因
为角度太正没能得手。

上港最终饮恨出局，也让“小豆”

没了斩获中超生涯首球的兴奋，可惜
之余，杨世元也将目光投向接下去尚
未完成的比赛，“比赛比较可惜，领先
并且多一人的情况下没能拿下，失利
的原因是多方面的，随着比赛深入，大
家心态上有所起伏，同样的，运气也没

在我们这边。至于我自己，表现勉强及
格，教练也要求我们做好防守，避免无
谓的红黄牌，进攻当中处理球简单一
些，尽可发挥自己的特点。接下去还有
比赛，还是要去认真面对并且打好
它。”

与苏宁一战的首回合，吕文君在
最后时刻制造对手乌龙，为球队扳平
比分，同时为第二回合留下了悬念。周
一一战，吕文君继续首发出场并且表
现出色，作为队中经历过各种荣誉和
坎坷的老资历一员，吕文君对于本队
在两回合比赛中的发挥，也有着自己
的客观认知。
“总的来说，两场比赛中球队还

是没能完全发挥出自身应有的水平，
但是我们在场上的态度和精神是值
得肯定的，特别是在第一场比赛落后
且少一人作战的情况下，大家展现出
了永不放弃的精神，最终艰难地把比
分扳了回来。第二回合一度也踢得非

常出色，敢打敢拼并且也收获了一个
良好开局，可惜在领先、同时多一人
的情况下，我们未把握住优势，没有
把比赛掌控在自己的节奏中，加上后
期思想不够集中被对手抓住了机
会。”吕文君说。
近几个赛季以来，吕文君成为队

中的“万金油”，从锋线到中场再到后
腰，除中卫和守门员之外几乎都踢了
个遍，都说家有一“老”如有一宝，从年
龄上来说，吕文君显然还远算不上老
将，不过从个人能力、经历等方面来
看，吕文君始终是球队最值得信赖的
一员，上港遗憾失利后，他也没忘记鼓
励大家：“上半场确实是最出色的，三

粒进球中有两个被吹罚越位，但这也
是全队共同努力的结果，并且还是在
双外援的情况下，在这个过程中，有许
多国内球员都站了出来，只有在场上
做好每个人的职责，球队才能去赢得
比赛。”

值得一提的是，上半场比赛中，
吕文君曾在中场因为一次争抢吃到
黄牌，事实上，当那次争抢过后，他就
向在拼抢中倒地的田依浓致歉，相应
地在下半场比赛中，苏宁队长吴曦也
曾在一次拼抢过程中不慎踩到了吕
文君的脚踝，后者同样对此给以理
解：“他也和我打了招呼，我们球员之
间其实私下都是非常好的朋友，以前

他们都是我在国奥、国家队的队友。
在球场上各为其主，拼抢激烈是很正
常的。比赛中大家每球必争，上半场
我也是全力冲刺去追球，当时对方有
一名球员阻挡在我身前，我所想的就
是尽可能摆脱他，结果手臂撑到了对
手，确实这个动作比较危险，作为我
来说会吸取教训，以后避免这样的动
作出现。”
此战过后，上港就要全力备战与

国安的第三、第四名决赛，对双方而
言，这是一场事关亚冠资格的争夺，毫
无疑问上港仍需全力以赴。“我们一定
会全力争胜，努力确保拿到明年的亚
冠资格。”吕文君说。
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足球没有如果， 然而对佩雷拉

来说，他的球队与最终的胜利之间，

可能只差一个健康的奥斯卡。

联赛第一阶段时，上港也曾短

暂失去过奥斯卡， 结果球队马上0
比2不敌河北华夏幸福。 进入淘汰

赛阶段后，奥斯卡不出意外地陷入

对手重围，个人数据上看似没有明

显表现， 然而当他真正离场时，所

有人才意识到巴西人的作用。 很显

然，穆伊尚未完全与全队互相 “习

惯”， 佩雷拉精心设计的双外援战

术，随着奥斯卡的伤退被打乱。 更

重要的是 ，奥斯卡的离场 ，也在同

一时间令佩雷拉否定了自己开局

时的设想，这一点从之后佩雷拉连

番换上胡尔克、阿瑙托维奇等人就

能看出。 很明显，佩雷拉有些害怕，

哪怕他的球队在上半场是更占优

的一方。

运气，也并未站在上港一边，上

港在上半场的两粒越位进球都在毫

厘之间，如果领先优势达到两球，或

许佩雷拉还不会对球队做出太大调

整。奥斯卡下场之后，佩雷拉并没有

换上适合反击的洛佩斯， 而是将伤

愈复出的巴西人留到了加时赛，值

得一提的是，被他替换下的，还是下

半场刚刚出场的后腰蔡慧康。

结果， 罗竞正是在上港防线前

的位置获得了起脚机会。与此同时，

在应对苏宁高中锋桑蒂尼这一点

上，上港准备“以高制高”，派遣魏震

出场， 只不过被换下的成了本场比

赛在盯防特谢拉一点上发挥出色的

傅欢，后者身上并没有黄牌在身，最

终也正是特谢拉为罗竞送上制胜助

攻……

赛后， 佩雷拉谈及了自己在换

人之后出现的问题，在主帅眼中，全

队在调整之后， 没能体现出调整前

所展现出的团队精神， 这一幕令他

感到伤感。只不过，作为球队的决策

人， 所有的换人决定恰恰也是由他

做出。 从开局安排首发时的出人意

料，到比赛深入之后的调整疑问手，

佩雷拉在一种自我否定和束缚当

中，令上港丢失了原有的节奏。

眼下， 全队还需要准备与国安

的第三、第四名决赛，这几天里球队

首先要调整情绪。 “我们会好好休

息，然后再总结，同时做一些改动和

提高， 接下去的比赛一定要发挥或

者说保持我们上半场时的精神面

貌。 ”佩雷拉说。

输球后李圣龙泪洒赛场，他说———
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吕文君：领先后没把握优势，黄牌我会吸取教训

杨世元：我勉强算及格

佩雷拉输
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